EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

MARTES 12 DE MARZO DE 2013 | Año XXXVIII | Número 13.041 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



Mamá, ¿qué son las preferentes?

La educación financiera, vacuna frente a los abusos **Páginas 34 y 35**



La Filarmónica (nazi) de Viena

Un estudio destroza el pasado de la mítica orquesta Páginas 40 y 41

El Barça invoca a la remontada

Los azulgrana encaran un 2-0 contra el Milan Páginas 48 a 50



Bermúdez imputa a los 10 grandes empresarios de la lista de Bárcenas

- El juez da siete días al PP para que detalle sus donaciones
- El fiscal recurre para que la causa siga en el juzgado de Ruz

F. MERCADO / J. A. HERNÁNDEZ **Madrid**

El magistrado Javier Gómez Bermúdez, presidente del tribunal que juzgó el 11-M, admitió ayer a trámite la querella de IU contra políticos del PP y empresarios por la contabilidad secreta del extesorero Luis Bárcenas, donde registraba donaciones al partido—unos 7,5 millones de euros en 15 años— y diversos pagos, entre ellos retribuciones periódicas a la cúpula de la formación política. Gómez Bermúdez ha citado como imputados a los 10 grandes empresarios que figuran en los papeles de Bárcenas, desestima de momento la imputación de los políticos señalados en la querella y da siete días de plazo al PP para que le informe sobre las donaciones recibidas. La Fis-

calía Anticorrupción había pedido a Bermúdez que se inhibiese en favor del juez Ruz, que ha abierto una pieza separada dentro del *caso Gürtel*. Tras conocer la decisión del magistrado Bermúdez, la fiscalía anunció que recurrirá el auto. **Páginas 12 y 13**



COSPEDAL: "ME SIENTO MUY APOYADA". En plena tormenta por el caso Bárcenas, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, escenificó ayer en un hotel de Madrid, y ante un millar de convidados a un foro económico, su total apoyo a la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal. "Ennoblece la vocación de servicio público", llegó a decir Rajoy. "Siempre me he sentido muy apoyada", remató ella. / ULY MARTÍN PÁGINA 13

Un exministro británico va a la cárcel por mentir con una multa de tráfico

Pena de ocho meses para el liberal Huhne

WALTER OPPENHEIMER, Londres

Un exministro británico, el liberal Chris Huhne, fue condenado ayer a ocho meses de cárcel por obstrucción de la justicia al engañar a la policía por una infracción de tráfico. Tras ser multado en 2003 por exceso de

velocidad, Huhne alegó que era su esposa la que conducía para no perder el carné. En 2010, ella, que también ha sido condenada, reveló el engaño cuando la abandonó. "Es un aviso de que nadie puede escapar a la justicia", dijo el primer ministro, David Cameron. **PÁGINA 11**



El cónclave que debe renovar la Iglesia arranca muy dividido

El brasileño Scherer y el italiano Scola, los papables más citados

PABLO ORDAZ, Roma

Ciento quince cardenales se encerrarán esta tarde en la Capilla Sixtina para elegir nuevo papa. La sensación de que es necesario renovar la Iglesia, marcada por escándalos como la filtración de documentos secretos de Benedicto XVI, sobrevuela el cónclave, el rito milenario que pauta la elección papal. Dos nombres suenan por encima del resto, el italiano Angelo Scola y el brasileño Odilo Scherer, pero los vaticanistas insisten en que la elección está muy abierta debido a las divergencias entre los cardenales. PÁGINAS 4 A 9

Rubalcaba frena la dimisión de Óscar López tras el fiasco de Ponferrada

VERA GUTIÉRREZ, Madrid

El secretario general del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, volvió ayer a responsabilizar del fracaso político en la gestión de la moción de censura de Ponferrada (León) a su *número tres*, Óscar López, pero rechazó su dimisión. La ejecutiva socialista respaldó esa solución. **PÁGINAS 18 y 19**

Un vídeo cuestiona la versión oficial del hundimiento de una patera

Un vídeo difundido ayer por la cadena SER desmonta las versiones oficiales sobre el incidente del pasado 13 de diciembre en Lanzarote, cuando chocaron una patera con inmigrantes sin papeles y una patrullera de la Guardia Civil, con el resultado de un indocumentado muerto y seis desaparecidos. Las imágenes muestran cómo la patrullera arrolló a la patera cuando esta navegaba a la deriva.

Página 24